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É SÓ ME População ignora mortes 
pelo coronavírus em Alagoas
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Alagoano está cada vez mais perto da vitória para assumir presidência

CONGRESSO

‘Silêncio de Renan 
Calheiros deixa 
pulga atrás da 
orelha’, alerta 
Nelson Trad

BRASÍLIA

Renan Filho informa que estado conta com seringas e agulhas

Estado se prepara para imunização em massa

Número de óbitos é reflexo do descaso dos alagoanos pelo coronavírus

COMBATE

Tereza Nelma: 
“Hospital de Amor 
em Arapiraca ficará 
pronto até outubro”

MAIS UM

INTUBAR!

Parte do PSL decide apoiar Arthur Lira 
contra Baleia na eleição da Câmara

Prefeitura de Maceió vai 
treinar ambulantes para 

combate à pandemia

Collor nega romance 
com estilista Pierre 
Cardin na década de 70
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PERDA

GASPAR
Após perder a disputa eleitoral para prefeito de 

Maceió, o candidato dos Calheiros, Alfredo Gaspar 
de Mendonça, tomou posse, nesta sexta-feira (8), 
como secretário de Segurança Pública de Alagoas. 
Gaspar tem a missão de frear os altos números de 
homicídios, que, no ano passado, tiveram cresci-
mento, em comparação a 2019. Esta é a segunda vez 
de Alfredo no comando da pasta.  "Agora não existe 
ruptura, é a continuidade do que está dando certo, 
com a valorização de pessoal para apagar da histó-
ria de Alagoas e as milhares de vítimas que foram 
ceifadas no Estado. Vamos trabalhar em conjunto, 
continuando a modernização da estrutura e defen-
dendo a população, com a entrega de resultados", 
disse.

FAMA
Mariana Ximenes está em Alagoas desde a última semana do 

ano, e tem tido a oportunidade de conhecer melhor sua sogra, 
Thereza Collor. O namorado da atriz, o empresário e fotógrafo 
Victor Collor, postou uma foto e um vídeo em que mostram as 
duas almoçando juntas. „Almoço debaixo da mangueira‰, escreveu 
ele. O casal está hospedado na casa de praia de Thereza. Victor 
Collor é o caçula de Thereza Collor e Pedro Collor, irmão do ex-
presidente Fernando Collor, morto em 1994. Seu romance com 
Mariana Ximenes começou virtualmente durante a quarentena. A 
atriz, de 39 anos, e Victor, de 34, se conheceram durante um edi-
torial, protagonizado por ela e fotografado por ele, no ano passado, 
em Fernando de Noronha. Em setembro, depois de muita conversa 
virtual, eles fizeram sua primeira viagem juntos.

O jornalismo alagoano perdeu Ailton Carlos de 
Lima Villanova, que morreu aos 79 anos por complica-
ções da covid-19. O jornalista estava internado há dias 
e faleceu na noite dessa quinta-feira (7).Pelas redes 
sociais, o filho de Ailton, Leo Villanova lamentou a 
morte do pai e agradeceu o apoio de familiares e ami-
gos. "Agradecemos a todos os amigos e parentes que 
durante os últimos dias lançaram sobre meu pai e nossa 
família as melhores energias e orações. Não abando-
nem essa corrente de generosidade e boa vontade se 
protegendo e protegendo quem vocês amam de ver-
dade. Ainda temos um longo caminho pela frente até 
que possamos ver novamente os sorrisos uns dos out-
ros nas ruas da nossa cidades", publicou o chargista.

PRESIDENTE CRIMINOSO
O presidente Jair Bolsonaro 

voltou a cometer crime de respon-
sabilidade ao afirmar, nesta 
quinta-feira, que haverá um 
motim no Brasil se as eleições de 
2022 forem eletrônicas. „Se tiver-
mos votos eletrônicos em 2022 
vamos ter um problema pior que 

nos Estados Unidos‰, disse o pres-
idente, ao comentar a invasão do 
Congresso norte-americano por 
radicais de extrema-direita, que 
deixou 4 mortos, 13 feridos e 15 
presos. A jurista e mestre em 
Direito Penal afirma que a fala do 
mandatário brasileiro se configura 

como incitação ao crime. „Numa 
análise rápida, vemos que a fala 
dele se enquadra nos artigos 4 e 
em 4 incisos do artigo 7 da Lei 
1079/50. É clara a incitação à vio-
lência e ao crime contra as institui-
ções democráticas‰, analisa 
Jacqueline. 

VACINA
O anúncio do Ministério da 

Saúde sobre a assinatura de con-
trato junto ao Instituto Butantan 
para o fornecimento de 100 mil-
hões de doses da vacina Corona-
Vac coloca Alagoas, de forma 
definitiva, no Programa Nacional 
de Imunização (PNI) voltado à 

prevenção da Covid-19. Segundo 
o órgão federal, o contrato envolve 
a compra inicial de 46 milhões de 
unidades, prevendo a possibili-
dade de renovação para aquisição 
de mais 54 milhões de doses pos-
teriormente, chegando a um total 
de 100 milhões.
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E X P E D I E N T E

INVESTIMENTO
A Prefeitura de Maceió, por meio da Fundação 

Municipal de Ação Cultural Cultural (FMAC), execu-
tou 99,9% dos recursos disponibilizados pela Lei Aldir 
Blanc até dezembro de 2020. Aprovada pelo Congresso 
e sancionada pelo presidente Jair Bolsonaro em junho, a 
lei prevê a destinação de R$ 3 bilhões para o setor cul-
tural em razão da pandemia do novo coronavírus. 
Segundo a Secretaria-Geral da Presidência da 
República, no entanto, parte dos recursos empenhados 
para a lei não foi liquidada por estados e municípios. Isto 
é, não foi concluída a etapa entre a reserva do dinheiro e 
o pagamento dos recursos em si. Os municípios têm 
prazo de 60 dias, contados a partir da data de recebi-
mento dos recursos, para destinar a verba. MORTES

„Manifesto profundo pesar 
pelas mais de 200 mil mortes reg-
istradas no Brasil até esta quinta-
feira (7) em razão da Covid-19. 
Em nome do Poder Judiciário bra-
sileiro, me solidarizo com as famíl-
ias e amigos das vítimas desta 
pandemia que assola o país e o 
mundo. O Supremo Tribunal 
Federal e o Conselho Nacional de 

Justiça continuarão, como vêm fa-
zendo desde o início da pandemia, 
atuando para ajudar a sociedade 
brasileira a mitigar danos e impac-
tos desta tragédia humanitária‰. 
Essa foi a nota do ministro Luiz 
Fux, presidente do Supremo Tri-
bunal Federal e do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ) sobre a 
pandemia no país.

A irresponsabilidade da po pu -
lação compromete qualquer go ver -
no e todo seu aparato no com ba te 
ao Covid-19. É o que vem acon -
tecendo em Alagoas e no restante do 
país. Para se ter uma ideia, o 
número de pessoas que não to mou 
nenhuma medida de restrição pa ra 
evitar o contágio pelo novo co -
ronavírus aumentou 3,3 milhões em 
um mês, chegando a 9,7 mi lhões de 
pessoas, o que equivale a 4,6% dos 
211,5 milhões de resi den tes no país, 
segundo dados da PNAD, em 
dezembro. 

Na pesquisa, a maior parte da 
po pulação (93,8 milhões) afirmou 

ter reduzido o contato com outras 
pes soas, mas continuou saindo de 
ca sa ou recebendo visitas, 9,7 mi -
lhões a mais na comparação com 
se tembro. Já quem ficou em casa e 
só saiu em caso de necessidade so -
mou 80,7 milhões. Esse número re -
du ziu em 4,6 milhões de um mês 
para o outro.  

Numa terra marcada por de si -
gualdades estruturais, no qual os 
aces sos à água, à alimentação, à 
mo radia, ao trabalho formal e ao 
sa neamento são restritos a deter mi -
na dos grupos, os desafios tornam-se 
ainda maiores. E muito desse des -
caso nem vem da classe mais po bre. 

A ignorância também atinge a 
classe rica. Ou seja, descaso com 
con dição social é evidência da so -
ciedade de classe e racista. 

Não adianta o governador ir 
atrás da vacina se a população não 
se previne. A vacina é um dos pi la -
res contra a covid-19, mas a cons ci -
ência social também tem seu gran de 
valor. Orientações epidemi o ló gicas 
informam acerca da im por tância de 
dar atenção redobrada aos hábitos 
de higiene e ori en tam sobre a neces-
sidade de isolamento social, para 
conter a conta mi nação. 

Seguir protocolos é responsa-
bilidade social.

Descaso dos ‘Covidiotas’
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Gogó - da - Ema
Doutor Judá Fernandes é bom na medicina legal. Radicado em 

Arapiraca, tornou-se fenomenal. Atendeu muitas parturientes normal. 
Agora, traz à tona Gogó-da-Ema em cordel. São versos que enaltecem 
o famoso pincel. Além de pintar Ponta Verde. Virou notícia de jornal. 
Trata-se de um opúsculo com gosto de Menestrel. Felicito o primo-
irmão pela poesia brejeira. Merece elogios pela sua carreira. Enfim, 
escritor classificado na linha primeira. 

Prestou justa homenagem aos 65 anos que tombou o famoso co -
quei ro (27.07.1955). Classificando-se em 3À lugar no certame do Con -
gres  so Brasileiro de Médicos-escritores (22.04.2006). Genuinamente 
viçosense, que por sua vez, chegou à capital fumageira, a fim de interi-
orizar a medicina, e, ao mesmo tempo, enaltecer àqueles que integram 
a Acala. 

          „Ei-lo versejando na capa do livreto com a desenvoltura que 
lhe é peculiar. Quando eu era estudante/ Na Capital de Maceió/ Fui 
logo ver torto o coqueiro/ Na Ponta Verde do Gogó/ Notável atração 
turística / Gogo-da-Ema era um só‰. Nota-se a rima simples, porém 
focada no protagonista que ornamentava a orla marítima. E, portanto, 
consagra-se como poeta cordelista a serviço das letras maceioenses. 

Na gênese de seus versos, conta a história do monumento que 
materializa o nascimento desse coqueiro. „Meu velho Gogó-da-Ema/ 
Das noites eluaradas/ Das juras de amor eterno/ Das jovens enamora-
das/ ¤ beira do tosco barranco/ E das marés nas quebradas. Saudoso 
Gogó-da-Ema/ Tempo atrás muito filmado/ Espalhou-se pelo mundo/ 
Seu Gogó desengonçado/ Virando cartão-postal/ Pelo povão consa-
grado/ Prodígio da natureza/ Quando o gogó modulou/ Exatamente na 
curva/ Da verde ponta brotou/ Uma visão admirável/ Que Deus logo 
abençoou/ Naqueles tempos passados/ Repleto de coqueiral/ Andando 
pelas veredas/ Sombra a brisa matinal/ Era uma doce aventura Caipira 
na capital. 

Notabilizou-se como escritor das Famílias Veiga e Fernandes. E, 
sendo assim, honra nossos ancestrais que descendem do nosso trisavô: 
Lourenço Ferreira da Melo Sucupira da Veiga. Então fundador da Villa 
de Paulo Jacinto, que outrora pertencera a Quebrangulo. 
Desmembrando-se da Terra de Graciliano em 2 de dezembro de 1953. 

          „O tombo do Gogó-da-Ema/ Entrou na nossa história/ Foi 
uma data cantante/ Que não me sai da memória/ Cor do ouro, pura 
gema. ‰ Os versos, registram o fim de um coqueiro, conhecido no 
mundo inteiro. Parabéns Dr. Judá, por ser pioneiro. 

LAURENTINO VEIGA

A R T I G O

TURISMO
Chancelado como destino 

se  guro pela World Travel and 
Tou rism Council (WTTC), o es -
ta do de Alagoas expandirá a certi -
fi cação internacional Safe Travels 
aos municípios e empreendimen-
tos turísticos. O Governo de Ala -
go as, por meio da Secretaria de 
Es tado do Desenvolvimento Eco -
nô mico e Turismo (Sedetur), res -
pon sável pela conquista do selo e 
es tabelecimento dos protocolos 
de segurança sanitária, concederá 
a mesma autenticação a destinos 
e empreendimentos de toda a ca -
de ia do turismo no estado. As 
nor mas para obtenção da chan -
cela foram publicadas na edição 
de quarta-feira (06) do Diário 
Ofi cial do Estado.

CINEMA
A Prefeitura de Maceió re -

ce beu na manhã desta terça-feira 
(06) representantes das redes de 
ci nema Kinoplex, Centerplex e 
Ci neSystem para discutir os pro -
to colos de segurança para seu 
fun cionamento. Ainda não há da -
ta para a reabertura, mas o pro -
cesso corre em celeridade. As me -
didas discutidas serão apre sen -
tadas aos órgãos sanitários e as 
empresas terão que se adequar às 
exigências estabelecidas pela pre -
feitura. Claydson Moura, co or -
denador geral do Gabinete In te -
grado de Prevenção à Covid-19, 
falou sobre o encontro e ga ran tiu 
que a gestão municipal irá fiscal-
izar e adotar medidas para garan-
tir o cumprimento das normas.

GT vai ser coordenado pelo secretário do Gabinete de Governança, Antonio Carvalho

JHC institui Grupo de Trabalho para 
propor reorganização administrativa

O prefeito de Maceió, JHC, 
publicou decreto, na edição desta 
quinta-feira (7), do Diário Oficial 
do Município, instituindo o 
Grupo de Trabalho (GT) que vai 
elaborar a proposta de reorganiza-
ção administrativa do Poder 
Executivo Municipal. A intenção 
do prefeito é que, daqui a um mês, 
pelo menos, o plano de reestrutu-
ração esteja pronto.  

O GT vai ser coordenado 
pelo secretário do Gabinete de 
Governança, Antonio Carvalho, 
mas será composto, também, 
pelos secretários municipais de 
Economia, João Felipe; de 
Gestão, Rayane Tenório; de 
Controle Interno, João Neto; e 
pelo procurador-geral do 
Município, João Lobo. Caso 
aconteça algum impedimento do 
coordenador, os trabalhos serão 
comandados pela titular da pasta 
de Gestão. 

Os gestores têm uma missão 
importante pela frente: produzir 
um relatório a ser entregue a JHC 
em que possam sugerir a reorgani-
zação dos cargos e funções de 
modo a racionalizar a distribuição 
e desempenho das atribuições, sem 
esquecer de definir os critérios 
mínimos para a ocupação. 

Além desta tarefa, devem 
propor a reorganização dos órgãos 

da Administração Direta e Indireta 
com as respectivas atribuições, 
visando impulsionar a transform-
ação digital, a sistematização dos 
processos, a integração dos servi-
ços, o aumento da eficiência e da 
eficácia e a gestão sistematizada 
dos recursos públicos. 

O documento deve pontuar o 
modelo de governança da gestão 
estratégica para o Município de 
Maceió com base na proposta de 
nova estrutura organizacional; o 
plano de implementação do pro-
cesso eletrônico em todos os 
órgãos da Administração Direta e 
Indireta do Município; os planos 
setoriais com prioridades e objeti-
vos a serem perseguidos pelas áreas 
temáticas a partir do plano de gov-
erno proposto para gestão 2021-
2024; e a metodologia de acom-
panhamento dos planos setoriais 
de prioridades e metas, em especial 
as de caráter qualitativo.

GESTÃO

Prefeitura de Maceió vai treinar 
ambulantes para combate à pandemia

Como medida de combate ao 
novo coronavírus, a Prefeitura de 
Maceió vai promover o treinamento 
de ambulantes que atuam na orla 
marítima e no Shopping Popular. A 
iniciativa do Gabinete Integrado 
(GGI) de Prevenção à Covid-19 foi 
discutida com representantes dos 
permissionários na tarde desta 
quinta-feira (7). 

O encontro ainda contou com 
a presença dos secretários de Se gu -
ran ça Comunitária e Convívio So -
cial (Semscs), Thiago Prado; de 
Tra   balho, Abastecimento e Eco no -
mia Solidária, Carlos Ronalsa; e 
com o coordenador-geral da Vigi -
lân  cia Sanitária Municipal, Nelson 
Menezes. 

A ideia do treinamento dos 
am bulantes, conforme detalhou o 
co ordenador do GGI Covid-19, 
Clay dson Moura, surgiu com o ob -
je tivo de promover a conscientiza-
ção dos que trabalham com esta ati -
vi dade na capital, passando a orien-
tação de que a prevenção contra o 
ví rus é a melhor alternativa para 
afas tar o risco de retrocesso nas me -
di das governamentais de enfrenta-
mento da pandemia.

Na reunião com os ambulan tes, Moura afirmou que a adminis tra ção 
do prefeito JHC tem como pri oridade absoluta a preservação das vidas e do 
emprego dos ma cei o en ses. Para isto, conta com a com pre ensão destes tra-
balhadores para que sejam vigilantes no respeito às nor mas de segurança 
sanitárias vigentes.

SAÚDE
Iniciativa foi do Gabinete Integrado (GGI) de Prevenção à Covid-19
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Renan Filho informa que estado conta com seringas e agulhas

Estado se prepara para imunização em massa

Número de óbitos é reflexo do descaso dos alagoanos pelo coronavírus

População ignora mortes 
pelo coronavírus em Alagoas

Morreu na sexta-feira, 8, o jor -
na lista alagoano Ailton Villanova 
após luta contra a covid-19. A pan -
de mia insiste e resiste, porém, a po -
pu lação alagoana está subestimando 
os riscos do novo coronavírus. Se -
gun do o Boletim Epidemiológico da 
Se cretaria de Estado da Saúde (Se -
sau), de quinta-feira, 7, o estado tem 
um total de 107.279 casos confirma-
dos do novo coronavírus até o mo -
mento,dos quais 2.322 estão em iso-
lamento domiciliar. 

Outros 102.092 pacientes já fi -
na lizaram o período de isolamento, 
não apresentam mais sintomas e, 
por tanto, estão recuperados da do -
en ça.Há 8.136 casos em investiga-
ção laboratorial.Foram registradas 
ma is oito mortes em território alago -
a no. Com isso, Alagoas tem 2.537 
óbi tos por covid-19. Os casos confir -
ma dos de pessoas com a doença es -
tão distribuídos nos 102 municípios 
ala goanos. Ou seja, o vírus está 
espalhado por todo o estado. 

A pandemia é ironicamente 
democrática atingindo e matando 
vítimas de todas as classes sociais. 
O governador Renan Filho passou 
pela doença. Já o novo secretário 
de Segurança Pública, Alfredo 
Gaspar, ex-procurador geral de 
Justiça e candidato à prefeitura de 
Maceió, além de ter ficado inter-

nado por causa da doença, perdeu 
o pai, o advogado Carlos 
Mendonça.  

Alagoas ainda está em alerta 
e o número de mortes voltou a 
crescer. De acordo com o Mapa 
Brasileiro da Covid, o índice de 
isolamento social em Alagoas é de 
38%, um dos piores do país. Na 

quarta-feira, Renan Filho anun-
ciou nas redes sociais mais uma 
medida do Governo de Alagoas no 
contínuo enfrentamento à pan-
demia do novo coronavírus. „O 
Estado conta com estoque de 
agulhas e seringas para iniciar a 
vacinação contra a covid-19‰, 
disse. 

COVID-19

COMBATE

Apesar de continuarmos na 
fase azul, em Alagoas a segunda 
onda da covid-19 já começou, como 
admite o presidente do Sinmed, Dr. 
Marcos Holanda, revelando que os 
hospitais privados já estão suspen-
dendo as cirurgias eletivas devido a 
iminência de um novo período de 
pico, e entre os pacientes positiva-
dos recentemente constam médicos 
plantonistas que atuam na rede púb-
lica, gerando uma carência que 
agrava a preocupação com o atendi-
mento. „Ainda não há superlotação, 
mas a ocupação de leitos vem 
aumentando rapidamente nos últi-
mos dias, o que enseja a necessidade 
de se montar todo o aparato para 
receber e tratar adequadamente os 
novos casos‰, advertiu o sindicalista.

Segunda 
onda já é 
realidade

Na quinta-feira, com o objeti -
vo de discutir as melhorias e projetos 
para a população que utiliza o SUS 
em Maceió, o secretário de saúde, 
Pedro Madeiro, participou de reun-
iões com representantes de difer-
entes áreas do Ministério da Saúde. 
A audiência aconteceu em Brasília. 
Durante a primeira reunião, 
Arnaldo Correia, Madeiro discutiu 
sobre a vacina de prevenção à 
Covid-19 e os insumos necessários 
para a imunização da população. 

„Tivemos um dia repleto de 
tra balho aqui no Ministério da Saú -
de. Pela manhã, com o Dr. 
Arnaldo, dis cutimos a imunização 
da Covid e se us insumos, momento 
importante pa ra a população de 
Maceió. Tra ta mos ainda sobre a 
possibilidade da tes tagem em massa 
da nossa população. Já no segundo 
horário, tivemos a oportunidade de 
abordar os serviços da Atenção 
Primária, como a am pliação da rede 
e horário de aten di mento‰, detal-
hou o secretário.

Audiência em 
Brasília pede 
socorro ao SUS

O secretário de Estado da 
Saúde, Alexandre Ayres, ainda 
informou que a Saúde de Alagoas 
continua acompanhando, atenta-

mente, as discussões em torno do 
cronograma de imunização que 
será divulgado pelo Ministério da 
Saúde. „Garantimos o estoque de 

agulhas e seringas, insumos consid-
erados importantes para iniciarmos 
a vacinação, priorizando os grupos 
de risco. Agora, continuamos à 

espera do plano de imunização que 
será divulgado pelo Ministério da 
Saúde‰, informou Alexandre 
Ayres.

O empenho das autoridades 
encontra resistência da população. 
Um vídeo compartilhado nas redes 
sociais mostra uma festa de pré-
réveillon na Barra de São Miguel, 
Litoral Sul de Alagoas, em que é 
possível ouvir uma mulher gritar "é 
só me intubar, p... me intuba, p...", 
fazendo referência ao tratamento 
destinado a pacientes com quadro 
grave de covid-19.  

A festa tinha autorização da 
prefeitura para acontecer, mas 
desde que seguisse as normas pre-
vistas em decreto do governo do 
estado, como uso de máscaras de 
proteção e limite máximo de 300 
pessoas por evento.  

Porém, o que se vê nas 
imagens é muita gente aglomerada e 
sem máscaras. Enquanto as pessoas 
se divertem, uma bandeira do Brasil 
é agitada na multidão. Já na madru-

gada, equipes da segurança pública 
estiveram no local e encerraram a 
festa após flagrar descumprimento 
das regras. A segunda onda de 
covid-19 é real e precisa ser consi -

derada por todos. Caso o governo 
do estado precise realizar novos 
fechamentos dos estabelecimentos, 
a economia será novamente prejudi-
cada por pura irresponsabilidade.

"É só me 
intubar
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PARCERIA FIRMADA

APOSENTADORIAS NEGADAS
Após o Instituto da Pre-

vidência dos Servidores Públicos 
de Maceió (Iprev) indeferir o pe-
dido de aposentadoria de 20 ser-
vidores da Câmara de Maceió no 
último mês de dezembro, o pro-
motor de Justiça Marcus Rômulo 
Maia de Mello disse que há uma 
possibilidade de existirem mais 
cargos no legislativo municipal 
em situação irregular. Em entre-
vista, Marcus Rômulo contou que 

a suspeita se deu após receber pa-
recer do Ministério Público de 
Contas (MPC) e da Procuradoria 
Geral do Município (PGM). A 
polêmica em torno do assunto 
ocorre porque os servidores ten-
tam se aposentar em um cargo 
diferente do de origem. Para isso, 
segundo o promotor, eles alegam 
que progrediram de cargo por 
meio de concurso interno na Câ-
mara de Maceió.

RATEIO PARA TODOS
Está confirmado. O paga-

mento do rateio das sobras do 
Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profission-
ais da Educação (Fundeb) vai 
beneficiar mais de 12 mil profes-
sores da rede estadual de ensino. 
O valor será entre R$ 28 milhões 
e R$ 29 milhões, o equivalente a 

uma folha salarial da categoria. A 
novidade é que pela primeira 
vez, o pagamento poderá ser es-
tendido aos demais servidores da 
Educação. O governador Renan 
Filho, segundo fontes palacia-
nas, está „buscando um ca-
minho‰ para fazer o pagamento 
do rateio do Fundeb para os ser-
vidores da parte administrativa.

EMPREENDEDORES EM ALT
O número de microem pr e -

en dedores individuais (MEIs) 
cres ceu 19,2% em Alagoas no 
ano passado, na comparação 
com 2019. De acordo com da dos 
da Receita Federal, foram re -
gistrados 17.702 novos MEIs no 
estado, que agora conta com 
109.589 empreendedores deste 

tipo. Os números mostram que a 
maior parte destes empreende do -
res em Alagoas tem idade en tre 
31 e 40 anos: 34.447 estão nes sa 
faixa etária. Logo após apa recem 
os com idade entre 51 e 60 anos, 
são 16.161. Os dados mos tram 
ainda que são 930 MEIs no es-
tado acima dos 70 anos.

Iniciando o seu primeiro mandato, o vereador eleito 
do município de Satuba Josinaldo Bello firmou parce-
ria com o deputado federal Marx Beltrão (PSD), que 
garantiu seu empenho em trabalhar ainda mais pelo 
povo do bairro Recantos, denominado também de 
Nova Satuba.

Prefeito de Arapiraca, Luciano Barbosa, também já se colocou à disposição para o que for necessário

Tereza Nelma: “Hospital de Amor em 
Arapiraca ficará pronto até outubro”

A deputada federal Tereza 
Nelma, em visita à Arapiraca, real-
izou uma visita técnica às obras em 
andamento do Hospital de Amor, 
na companhia do Dr. Raphael 
Haikel, coordenador das unidades 
do Hospital de Amor no Brasil, do 
prefeito de Arapiraca, Luciano 
Barbosa, e a vereadora por Maceió, 
Teca Nelma. A unidade, que atu-
ará na prevenção e tratamento de 
câncer de mama e de colo de útero, 
tem previsão para realizar seis mil 
procedimentos por mês, com 
abrangência de atendimento em 
dezessete municípios da região. 

„Estou emocionada de ver 
tomando forma esse sonho que 
idealizei desde 2019, ainda no meu 
primeiro ano de mandato, junto ao 
presidente do Hospital de Amor de 
Barretos, Henrique Prata. Tivemos 
a chance de enviar 28 milhões em 
emendas para essa construção, que 
nos foi garantida a conclusão para 
outubro de 2021. Os equipamen-
tos serão enviados pelo Hospital de 
Amor de Barretos e o prefeito de 
Arapiraca, Luciano Barbosa, tam-
bém já se colocou à disposição para 
o que for necessário‰, disse a   
deputada. 

Durante a visita técnica o Dr. 
Raphael Haikel apresentou, para as 
autoridades presentes, a planta 
baixa do projeto de construção e 
também fez uma explanação sobre 
os serviços que serão oferecidos na 
unidade. Inclusive sobre o trabalho 
que será realizado com a unidade 
móvel, que através de uma carreta 
equipada fará atendimentos e 
exames itinerantes nos municípios 
vizinhos de Arapiraca, em um raio 
de até 300km. 

A vereadora por Maceió, 
Teca Nelma, elogiou a iniciativa e 
disse que esse é um dos resultados 
de um trabalho de anos da depu-
tada Tereza Nelma, voltado para a 

saúde dos alagoanos. „Eu tenho 
muito orgulho do trabalho que ela 
sempre fez pelo povo. E ter um 
empreendimento dessa magnitude, 
que dará um suporte para tantas 
pessoas que precisam de atendi-
mento, é realmente uma grande 
realização. 

A deputada federal Tereza 
Nelma também fez um agradeci-
mento especial, in memoriam, ao 
ex-prefeito de Arapiraca, Rogério 
Teófilo. „Rogério foi um grande 
parceiro neste projeto. Graças a ele 
conseguimos a cessão deste ter-
reno. Somos muito gratos por todo 
apoio que ele deu desde o início‰, 
completou. 

MAIS UM

Collor nega romance com estilista 
Pierre Cardin na década de 70

O ex-presidente e senador 
Fer  nando Collor respondeu na se -
gun  da-feira, 4, a um tweet de Eli seu 
Ne to, assessor legislativo da li de ran -
ça do Cidadania e colunista do Gay 
Blog BR, sobre um su pos to ro man -
ce com o estilista Pierre Cardin na 
dé cada de 70, época em que Collor 
as pirava ser modelo. 

O rumor surgiu após um post 
no Facebook do roteirista Waldir 
Lei te em 29 de dezembro de 2020, 
dia em que o estilista faleceu.  

"Amigo, infelizmente para vo -
cê, isso não passa de uma Fake 

News. Não sou homossexual e nun -
ca fui, mas com certeza o Pierre Car -
din teria sido um ótimo partido. Um 
forte abraço", esclareceu o alagoano. 

A convite do diretor de ci nema 
Ca cá Diegues, Pierre Cardin veio ao 
Bra sil para participar da filmagem 
de ÂJoana, a francesaÊ, longa que es -
tre ou em 1973. Durante as grava-
ções em Maceió, Cardin conheceu o 
então Collor, estudante e aspirante a 
modelo.  

Segundo a GQ Brasil, Pierre 
ficou hospedado na casa de Collor 
e amou o Brasil: „Quando ele era 

estudante, queria ser modelo, gra-
vamos em Maceió. Fiquei na casa 
dele e depois o reencontrei no 
Japão e ele era presidente do 
Brasil‰, contou o estilista em entre-
vista à Rede Globo em 2011. „De 
manequim a Presidente do Brasil. 
É extraordinário!‰, finalizou 
Pierre.

TWITTER

Mas senador alagoano declarou que 
Cardin seria um bom partido
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Crescem ataques com robôs zumbis para fraudar cartões de crédito
A HST, líder em tecnologia da 

in formação para o ecossistema de 
pa gamentos, realizou um levanta -
men to no qual identifica um au men -
to na incidência de ciberataques com 
o uso dos chamados „robôs zum -
bis‰, orquestrados através de uma 
tática hacker conhecida como PAN 
enumeration. De acordo com a esti-
mativa da empresa, o crescimento na 
ocorrência deste tipo de in vestida 
nos últimos 12 meses foi de 100%. 

„Neste tipo de contravenção, 
ci bercriminosos tentam identificar 
nú meros de cartões de crédito váli-
dos, para posteriores fraudes, atra -
vés da implantação de bots, que atu -
am de forma sistemática diretamen -
te no site dos varejistas que não im -
ple mentam medidas preventivas ao 
aces so de bots‰, explica Eduardo 
Cunha, CEO da HST. 

O executivo explica o funcion-
amento deste tipo de tentativa de 
fraude. „Cartões de crédito normal-
mente possuem 16 dígitos, sendo os 
primeiros seis deles, chamados de 
BIN, identificadores da bandeira e 
banco emissor, havendo outros dez 
dígitos para identificar dados da 

conta, exclusivos de cada cliente. 
Sobram 10 bilhões de possibilidades, 
o que parece muito. Mas se levarmos 
em conta que os cartões existentes 
normalmente estão agrupados em 
pequenos segmentos dentro deste 
universo de possibilidades, um frau-
dador com um pouco de imaginação 

e paciência, facilmente identifica 
estes segmentos. Estes fraudadores 
implementam bots que tentam real-
izar compras em comércios autênti-
cos, variando o número do cartão e 
repetindo a operação milhares de 
vezes. A transação não se concretiza, 
mas o fraudador descobre números 
de cartão válidos.‰ 

A partir dos cartões válidos 
descobertos, o fraudador realiza uma 
nova rodada de tentativas, desta vez 
tentando descobrir a data de venci-
mento, que é uma tarefa bem mais 
fácil, considerando que os cartões 
tem vencimento em até 5 anos. Isto 
daria 60 possibilidades, o que é 
muito pouco para um ataque de 
força bruta. Com números de car-
tões e datas de vencimento 
„quentes‰, o fraudador pode optar 
por tentar transações sem código de 

validação ou executar uma terceira 
rodada para descobrir códigos de 
segurança.  

É importante salientar que 
estes comércios são apenas um meio 
para descobrir dados válidos de car-
tão. Vários sites de doação localiza-
dos no exterior têm sido utilizados 
neste ataque. Por isto os comércios 
eletrônicos devem implementar 
mecanismos de segurança para 
impedir este tipo de ação.  

Mensagens como „cartão invá-
lido‰, „data de expiração inválida‰ e 
„código de segurança inválido‰ 
devem ser substituídos por men-
sagens mais genéricas como „dados 
do cartão inválidos‰. Outros mecan-
ismos como controle de acessos con-
secutivos de um mesmo IP e número 
de tentativas inválidas consecutivas 
também são muito importantes.

GOLPES 

Segundo Termo Aditivo firmado na ACP dos Moradores também foi homologado

Acordos firmados por MPF e Braskem 
são homologados pela Justiça Federal

Os acordos na Ação Civil 
Pública Ambiental firmados recen-
temente entre o Ministério Público 
Federal (MPF) em Alagoas e a 
empresa petroquímica Braskem S.A 
foram homologados pelo juízo da 3… 
Vara Federal em Alagoas, onde tra-
mitam os processos que tratam 
sobre o afundamento de bairros na 
cidade de Maceió.  

Acordo Ambiental e 
Sociourbanístico – Firmado unica-
mente pelo MPF com a Braskem, 
tendo a Promotoria de Urbanismo 
do MP Estadual como 
Interveniente Anuente. Nele, a 
empresa reconheceu sua responsa-
bilidade pelos danos socioambien-
tais e sociourbanísticos causados aos 
bairros Pinheiro, Mutange, 
Bebedouro, Bom Parto e Farol, na 
medida do que foi apontado pelas 
Defesas Civis Municipal e Nacional, 
na 4… versão do Mapa de Linhas de 
Ações Prioritárias. 

Em síntese, a empresa obri-
gou-se a adotar todas as medidas 
necessárias à estabilização dos poços 
e ao monitoramento do solo, bem 
como reparar, mitigar ou compen-
sar potenciais impactos e danos 
ambientais e sociourbanísticos 
decorrentes da extração de sal-gema 
em Maceió.

Para a estabilização das mi nas, 
a empresa continuará cum prin do as 
me didas ajustadas com a par ti ci pa -
ção da Agência Nacional de Mi -
neração (ANM), quanto ao Pla no 
de Fechamento das Minas (ob  jeto 
da primeira ação civil pú bli ca ajui-
zada pelo MPF, em maio de 2019, 
sobre a paralisação res pon sável das 
operações da empresa em Maceió). 

Sobre os impactos e danos am -
bientais, a Braskem implantará e se 
obriga a financiar, após con clu são de 
estudos já contratados e em elabora-
ção, as medidas reco men dadas e que 
serão acordadas com o MPF. Da 
mesma forma em re lação aos danos 
sociourbanísticos, para os quais a 
empresa destinará o valor total de 
R$ 1,3 bilhão, dos quais aproxima-
damente R$ 800 milhões serão des-
tinados às ações necessárias às áreas 
desocupadas, ações de mobilidade 
urbana e de compensação finan-
ceira. 

A empresa também indenizará 
os danos sociais e danos morais co le -
tivos relativos e decorrentes do fe nô -
meno de subsidência no montan te 
que pode chegar a R$ 300 m i lhões. 
Para gerir a aplicação dos va lo res 
relacionados ao dano moral co le tivo 
será instituído um Comitê Ges tor 
dos Danos Extrapa tri mo ni ais.

Também firmado unicamente pelo MPF com a Braskem. No qual, 
a empresa comprometeu-se a adotar providências para cumprimento 
integral das medidas emergenciais contidas nos pedidos liminares apre-
sentados na ACP Ambiental, com o intuito de minimizar os danos já 
causados aos bairros, bem como manter em permanente e efetivo mon-
itoramento todas as regiões afetadas pela exploração petroquímica.

AÇÃO

Aumento desse tipo de esquema foi de 100% em 2020



MACEIÓ, 09/01 A 15/01 DE 2021 - ANO XXI - EDIÇÃO 795 - R$ 2,00 8

Alagoano está cada vez mais perto da vitória para assumir presidência

Parte do PSL 
decide apoiar Lira 
contra Baleia na 
eleição da Câmara

Em um movimento anunci-
ado primeiramente pelo deputado 
federal Vítor Hugo (PSL-GO), 
parte do PSL decidiu na quinta-
feira, 7, migrar para o bloco que 
apoiará o candidato Arthur Lira 
(PP-AL) na eleição para a pres-
idência da Câmara dos Deputados. 
Assim, esses parlamentares deixam 
de seguir a orientação oficial do 
PSL, que era de apoiar Baleia Rossi 
(MDB-SP), candidato do atual 
presidente da Casa, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ). 

A ala que decidiu apoiar Lira 
é identificada dentro do partido 
como bolsonarista. São 32 deputa-

dos - dos 53 que compõem o PSL 
na Câmara - que assinaram uma 
lista de adesão divulgada no início 
da noite por Vítor Hugo. O prob-
lema em relação ao apoio é que 17 
desses parlamentares estão suspen-
sos na Câmara por terem sido 
punidos pelo PSL e precisarão de 
um aval da Mesa Diretora para que 
o apoio seja realmente ratificado.  

Desta forma, restam apenas 
15 deputados aptos a migrarem de 
bloco e oficializarem o apoio ao 
candidato preferido pelo presidente 
Jair Bolsonaro (sem partido). Entre 
os suspensos, está o próprio Vítor 
Hugo, que tenta reverter a situação 

com a ajuda de um parecer da 
Procuradoria Parlamentar. O 
deputado apresentou um doc-
umento assinado pelo deputado e 
procurador Luís Tibé (Avante-
MG), no qual ele recomenda a 
aceitação das assinaturas de todos 
os 32 deputados da legenda. 

Atualmente, a Câmara só 
considera como integrantes da ban-
cada do partido 36 dos 53 deputa-
dos filiados à legenda.Na publica-
ção em que anunciou a migração 
de parte do PSL, Vítor Hugo afir-
mou que com o movimento os 
deputados deixam de estar ligados 
ao bloco que tinha partidos de 

esquerda como PT e PCdoB.  
"Era um absurdo que o PSL 

traísse seus eleitores e se ligasse a 
um bloco que congrega partidos 
como o PT, PCdoB, PSB, PDT e 
outros que defendem tudo contra o 
que lutamos esses anos todos! O 
bloco montado e apoiado por 
Rodrigo Maia", escreveu. Na 
última segunda-feira (4), o PT ofi-
cializou o apoio a Baleia, se jun-
tando ao próprio PSL e também a 
MDB, PSDB, DEM, Cidadania, 
PV e Rede. Em nota, o PSL afir-
mou que a lista apresentada por 
Vitor Hugo "carece de legalidade" 
e que foi feita para "conturbar o 

cenário político". "A lista apresen-
tada pelo major Vitor Hugo (GO) 
de apoio à candidatura de Arthur 
Lira (PP) carece de legalidade e 
fundamento regimental.  

O deputado Vitor Hugo está 
suspenso de suas atividades parti-
dárias, bem como outros 16 depu-
tados.Essa ação, portanto, não tem 
nenhum sentido legal. A intenção 
é, apenas, conturbar o cenário 
político. O PSL está fechado com o 
bloco que sustenta a candidatura 
do deputado Baleia Rossi (MDB) à 
presidência da Câmara e assim 
permanecerá até o fim", diz o 
texto.

CONGRESSO

Para Trad, o personagem central da disputa dentro do MDB, e da própria eleição, é Renan

‘Silêncio de Renan Calheiros deixa pulga 
atrás da orelha’, alerta Nelson Trad

O senador Nelson Trad 
(PSD-MS) afirmou nesta quinta, 7, 
que o „silêncio ensurdecedor‰ do 
senador Renan Calheiros (MDB-
AL) no processo de escolha do 
próximo presidente do Senado tem 
deixado parlamentares com a 
„pulga atrás da orelha‰.Trad afir-
mou que alertou o atual presidente 
da Casa, Davi Alcolumbre (DEM-
AP), que apoia o senador Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG) para o posto, 
sobre o que esperar do MDB, par-
tido com maior bancada no Senado.  

„Eu falei com ele: Não se pode 
subestimar o MDB, não brinca 
porque o MDB é expert nas articu-
lações. Disse para não subestimar os 
dois Eduardos (Braga, líder do par-
tido no Senado, e Gomes, líder do 
Governo no Congresso) e tam-
pouco o Fernando Bezerra (líder do 
governo no Senado), que na minha 
avaliação agradaria mais ao pres-
idente Jair Bolsonaro‰, disse. Para 
Trad, o personagem central da dis-
puta dentro do MDB, e da própria 
eleição, é Renan.  

„Ninguém pode prescindir 
do Renan, pela história que ele 
tem, pela força dele. O silêncio 
en sur decedor do Renan está 
deixan do a todos com a pulga 
atrás da ore lha. É mais do que 
claro que ele vai interferir em 

algum momento pu blicamente‰, 
reforçou.Na raia pa ralela da sigla 
está Simone Tebet (MDB-MS), 
que até o momento não tem 
apoio dos demais senado res do 
partido.  

„A Simone é um excelente 

qua dro, é do meu Estado, 
reconhe ço a capacidade dela, só 
que o cri vo para ela sair como 
candidata es tru turada e forte 
passa pelo MDB, e lá dentro ela 
não consegue apoio. Se ela sair 
candidata, já sai en fra que cida. 

Foi o que ocorreu com o PSD, 
meu partido, que tentou lançar 
nome, mas não se uniu em tor no 
de ninguém. É melhor lançar um 
nome com apoio do que sair ra -
chado‰, resumiu Trad. (BR 
Político)

BRASÍLIA


